
一 般 質 問 通 告 書 
 

                            令和５年１１月２１日 

 

 弥 富 市 議 会 議 長 殿 

 

                      弥富市議会議員  加 藤 明 由 

 

 下記のとおり質問したいので通告します。 

 

記 

 

書画カメラ 
使用する ☐使用しない（どちらかにレ点を付ける） 

※通告書提出後は、議長に許可を得ること（口頭可） 

 

件  名   選 挙 公 営 制 度 の あ り 方 に つ い て 

質問項目 

及び要旨 

(具体的内容) 

① 選挙ポスター公費負担（選挙公営）のあり方について 

 

 1  来年２月の市議選の選挙ポスター掲示板数は、何か所か？ 

 2  選挙ポスターの最大の公営費額は、いくらか？ 

 3  １枚当たりの限度額は？ 

 4  ４年前の選挙では、１０４５円 から ３８５０円、３．７倍の 

金額差があるが適正と考えるのか？  適正価格は、いくらと

考えるのか？ 

 5  選挙ポスター掲示板への「貼付けを無料でやります」、との業 

者がいますが承知しているか？ 

 6  選挙ポスターを無料で貼ってくれる、カラクリ は承知してい 

るのか？ 

 7  選挙ポスターを無料で貼る業者の事実上の行為は合法的か？ 

 8  合法的であるとしても倫理的に問題は無いか？ 

 9  この様な業者は、ポスター公営費を満額請求しているようであ 

るが、問題が無いと考えるか？  対策は考えているのか？ 

10 ポスター公営の公費負担が高すぎる事が問題であるとは思わな 

いか？ 

 11 平成 30 年の市長選挙のポスター印刷費は、2,916 円、1,566 

円、９９３円と３倍近い格差がある。この状況を市長は、どの 



様に考えるか。市長として今後の対策の必要性をどの様に考え 

るのか。 

 

② 選挙運動用自動車公費負担（選挙公営）のあり方について 

 

 1  選挙カーの公費負担の上限は１日あたり 16,100 円ですか。 

 2  前回令和 2 年の市議選では、4,700 円から上限の 15,800 円 

が支払われている。3.36 倍の格差がありました。金額格差に 

応じた車両の違いはありましたか。 

 3  支払われた公費負担金と実際に使用された車両のレンタル料 

金に大きな格差があるが、問題であるとの認識は？ 

 4  道路運送法 80 条では、「自家用自動車は、国土交通大臣の許 

可を受けなければ、業として有償で貸し渡してはならない」と 

規定されている。これに違反すると貸主が行政処分の対象にな 

る事がある。との警告文が出されている。過去には、レンタカ 

ー（わ ナンバー車）以外でも公費を支払っていたが問題意識 

は？ 

 5  昨年の統一地方選では、レンタカー（わ ナンバー車）以外の 

自動車には公費負担の対象にはしなかった自治体もあるが、来 

年の選挙ではどの様に対応するのか。 法令違反に公費負担は 

あり得ないと思いますが？ 

 6 来年の市議選に向けて既に６社から選挙カーの売り込みパンフ 

レットが送られてきましたが、大半の事業者が満額の請求を行 

なっているが問題意識と対策は？ 

 

③ 選挙運動用ビラ作成公費負担（選挙公営）のあり方について 

 

 1  選挙運動用ビラ作成費 ７円７３銭 の積算根拠は？ 

 2  前回の市議選の選挙ビラの公営費請求は、4,000枚で26,400 

円から 30,040 円の上限額まで格差は少ない。前々回の市長選

挙でも 90,120 円から 118,368 円と大きな格差は無い。  

何故、同じ印刷物で同じ印刷業者が刷るポスターは、金額差が

大きくビラは金額差が小さいのか？ 

 3  改善策は、検討した事が有るのか？ 

 4  選挙公営制度の問題点の総括を 

 

答 弁 者    市  長    担  当  部  課  長 

 



件  名 ＪＲ 弥 富 駅 利 用 者 意 向 調 査 に つ い て 

質問項目 

及び要旨 

(具体的内容) 

 

 １ 橋上駅舎にしなければならない理由 

 ２ 南北双方に地上駅舎に出来ない理由 

 ３ 利用者アンケート・利用客意向調査の実施は？ 

 ４ 市長・担当部課長の見解は？ 

答 弁 者   市  長  ・  担 当 部 課 長 

 


